



FMV SA
Relations Médias
Rue de la Dixence 9
1950 Sion

+41 27 327 45 24
communication@fmv.ch
www.fmv.ch

COMMUNIQUE DE PRESSE

Des résultats 2019 positifs et des projets ambitieux

59e assemblée générale ordinaire de FMV

Sion, le 4 juin 2020

EMBARGO 04.06.2020/17H00

FMV a réalisé un exercice 2019 satisfaisant dans un contexte pourtant incertain. 2019 marque une année de transition avec la fin d'un cycle de réalisations importantes et la poursuite de projets ambitieux. L'assemblée générale de FMV SA qui s'est tenue cette année sans la participation physique des actionnaires a nommé Damien Métrailler à la présidence du conseil d'administration en remplacement de Jean-Michel Cina. Philippe Varone entre au conseil d'administration.

I. Un exercice satisfaisant

2019 a été favorable à l'hydroélectricité valaisanne. FMV enregistre une production de 1,05 milliard de kilowattheures (kWh). Ce résultat, supérieur de 3% à la moyenne des dix dernières années, est dû à une très bonne disponibilité des aménagements et à des conditions climatiques et hydrologiques favorables.

FMV a su profiter des opportunités offertes sur les marchés volatiles pour commercialiser 4,084 milliards de kWh. Ainsi FMV boucle l'exercice 2019 sur un résultat opérationnel consolidé de 1,8 million de francs suisses. Ce résultat satisfaisant lui permet de poursuivre son plan d'investissements, de maintenir son assise financière tout en versant un dividende de 2% à ses actionnaires que sont les collectivités publiques.

II. Des projet ambitieux

Des projets d'envergure ont été poursuivis pour contribuer à la réalisation des objectifs de la Vision 2060 du canton et la stratégie énergétique 2050 de la Confédération.

Après avoir terminé avec succès en 2018 un cycle de réalisations importantes – mise en service de Gletsch-Oberwald, réhabilitation de la centrale de Bramois – FMV a poursuivi en 2019 de grands projets et en a planifié de nouveaux:

- a. **Nant-de-Drance, l'une des plus puissantes centrales de pompage-turbinage d'Europe** : 2019 a été consacrée à la mise en eau d'une partie des installations et au début des travaux de mise en service de l'aménagement qui se poursuivront jusqu'en 2021. Avec sa puissance de 900 MW, elle offrira à FMV, propriétaire à hauteur de 10%, une flexibilité essentielle à sa production
- b. **MBR (Massongex-Bex-Rhône), un projet d'importance nationale** : après la création de la société MBR en 2019, le projet de palier hydroélectrique sur le Rhône franchira une nouvelle étape le 17 juin devant le Grand Conseil qui se prononcera sur l'octroi de concession des eaux valaisannes.
- c. **Chippis-Rhône, un aménagement stratégique pour FMV** : ce palier hydroélectrique au fil de l'eau assure le quart de la production annuelle de FMV. L'an dernier, FMV a poursuivi les négociations avec les organisations environnementales afin de préciser les mesures de compensation à réaliser une fois la concession en force.
- d. **Des études sur le potentiel hydroélectrique lié au recul glaciaire** : toutes les opportunités pour valoriser le nouveau potentiel de stockage liés aux lacs naturels qui se forment à la suite du retrait des glaces sont analysées. Les études portent notamment sur la région du glacier du Rhône qui pourrait contribuer à améliorer la sécurité d'approvisionnement électrique suisse en hiver.
- e. **Un plan de développement du réseau à haute tension (HT)** : FMV investit dans la distribution suprarégionale afin de garantir la sécurité d'approvisionnement en électricité du Valais. Les sociétés-filles de FMV, Valgrid et B-Valgrid exploitante du réseau HT, injecteront 150 millions de francs durant les dix prochaines années dans le renouvellement des installations électriques et le redimensionnement du réseau lié au développement de la production décentralisée du photovoltaïque et de l'éolien.
- f. **Une transition digitale pour augmenter l'efficacité à l'interne et mieux répondre aux attentes des marchés**. A l'interne, FMV implémente ses nouveaux supports. Cette stratégie apporte innovation et évolution technologique dans l'enrichissement des outils de gestion, l'architecture des flux de données ou le renforcement du pôle informatique. FMV a lancé ou intégré des projets nationaux susceptibles d'ouvrir de nouvelles opportunités commerciales pour l'électricité valaisanne. Depuis 2019, FMV participe au projet « **aliunid** », une start-up qui lance un test grandeur nature à l'échelle suisse sur l'approvisionnement énergétique en temps réel avec des clients, des distributeurs et des producteurs d'électricité. Le projet utilise une plateforme digitale hébergée sur le cloud et l'internet des objets pour un approvisionnement « qui respire » en synchronisant l'offre et la demande.



FMV poursuit son engagement dans la mobilité avec sa participation à « **evpass** » leader suisse dans le déploiement d'un réseau de bornes de recharges pour véhicules électriques.

III. Une année de transition

Une nouvelle stratégie du canton du Valais en tant qu'actionnaire majoritaire.

Avec cette feuille de route élaborée le 23 octobre, FMV voit sa mission d'acteur clé de la politique énergétique cantonale consolidée. Des collaborations sont à imaginer, à mettre en œuvre ou à renforcer entre FMV et les acteurs du secteur énergétique valaisan que sont les producteurs et les distributeurs d'énergie, les communes et le canton. L'objectif est de se fédérer au mieux afin de positionner avantageusement l'hydroélectricité valaisanne sur les marchés suisse et européen en maîtrisant la chaîne de création de valeur. À la clé, une véritable approche industrielle en faveur du Valais et de la Suisse.

Un changement à la direction générale.

Après 26 ans passés dans l'entreprise dont 11 en tant que directeur général, Paul Michellod a quitté FMV. Trouver un successeur à Paul Michellod a été un défi majeur pour le conseil d'administration. Un défi relevé avec le nouveau directeur général Stéphane Maret entré en fonction début mai. Exactement 20 ans après avoir travaillé au sein de l'entreprise, au département de l'énergie de l'époque à Viège, Stéphane Maret, qui a occupé divers postes à responsabilités depuis, a le très agréable sentiment de "revenir à la maison".

Un changement à la présidence du conseil d'administration

En raison de l'interdiction de rassemblement en vigueur en Suisse, l'assemblée générale de FMV SA s'est tenue cette année sans la participation physique des actionnaires. Elle a porté Damien Métrailler à la présidence du conseil d'administration. L'actuel président des communes concédantes remplace Jean-Michel Cina qui a passé 12 ans au conseil d'administration dont 3 comme président. L'assemblée générale a également entériné la désignation par le gouvernement cantonal de Philippe Varone en tant que représentant de l'Etat pour remplacer Jean-Michel Cina.

Contacts (jeudi 4 juin entre 10.00 et 15.00) :

- Stéphane Maret, directeur général, 079 302 43 80
- Jean-Michel Cina, président sortant, 079 224 87 88
- Damien Métrailler, nouveau président, 079 477 38 18